



MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

DIRECCION GENERAL DE POLITICA EXTERIOR
PARA EUROPA Y ASUNTOS ATLANTICOS

SUBDIRECCION GENERAL DE EUROPA ORIENTAL

Rueda de Prensa

21 noviembre 1979

NOTA PARA EL SEÑOR MINISTRO

097/015/035

NÚM.

Asunto: apuntes conferencia prensa Señor
Gromyko.

El Ministro de Asuntos Exteriores soviético, al término de la firma de los Acuerdos de Colaboración Cultural, se prestó a responder a las preguntas de los periodistas españoles, de la forma que se resume a continuación:

El Sr. Gromyko tomó la palabra para precisar que "no se trataba de una conferencia de prensa formal, sino tan sólo de un contacto amistoso", rogando que al momento de ser formuladas las preguntas cada periodista se identificase.

La primera pregunta la formuló el corresponsal permanente del Organo del Partido comunista húngaro "Nepszabadsag" en el sentido de como valoraba su visita a Madrid. El Sr. Gromyko respondió que en el transcurso de la misma se habían mantenido conversaciones con los dirigentes españoles, intercambiando opiniones tanto sobre temas internacionales, como bilaterales. No obstante recalcó que la idea que había subrayado a lo largo de dichas conversaciones era la de que la Unión Soviética apoya en todo momento la paz y distensión en el mundo, idea también subrayada por la parte española.

La segunda pregunta la formuló el Sr. Colchero. La formulación un tanto larga puede resumirse en el sentido de cómo reaccionaría la Unión Soviética ante una eventual ampliación de alianzas y qué podría ofrecer la URSS para evitar la incorporación de nuevos miembros. El Sr. Gromyko respondió: "de qué nuevo miembro de la OTAN está Vd. hablando?; no entiendo la pregunta".

La tercera pregunta que se le formuló fué relativa a cómo observaba la Unión Soviética el tema del Oriente Medio y los últimos acontecimientos en Irán que incluso pueden conducir a una eventual intervención de los Estados Unidos en ese área. El Sr. Gromyko respondió que la política de la Unión Soviética en Oriente Medio puede resumirse en el deseo de que en esa área deba reinar la paz. Deben devolverse los territorios ocupados ilegalmente por Israel y hay que defender los derechos inalienables del pueblo palestino. En lo referente a Irán, la Unión Soviética siempre ha

./.

defendido el principio de mantener buenas relaciones con dicho país. La URSS tiene una actitud positiva con la revolución de Irán. No obstante es un asunto interno y por lo tanto nadie debe intervenir en los temas internos de otro país. No quiso el Ministro soviético hacer comentarios acerca de los últimos acontecimientos de la Embajada de Estados Unidos, expresando su deseo de que se logre una solución satisfactoria al problema.

La cuarta pregunta la realizó el Sr. Agustín Farré indicando si se había formulado una invitación por parte soviética para que los Reyes de España visiten oficialmente la URSS, añadiendo cuál era, según su opinión, el balance final de la visita. El Sr. Gromyko respondió que efectivamente SS. MM los Reyes habían sido invitados y que para la Unión Soviética este tipo de visitas son extremadamente útiles para el desarrollo de las relaciones bilaterales.

La quinta pregunta que se le formuló fué relativa al SE. asiático y a la problemática de Camboya. El Ministro soviético indicó que la URSS no sólo no quiere participar, sino que participa ya en la ayuda a Camboya. "Ojalá que otros Estados que prestan ayuda a Kampuchea la concreten más en hechos y menos en palabras". "Además - indicó el Sr. Gromyko - cualquier ayuda debe dirigirse directamente al Gobierno legítimo de Kampuchea y no por conductos intermedios.

La sexta pregunta la realizó el representante de Radio Madrid, La pregunta trató sobre cual era la postura de la Unión Soviética acerca del terrorismo y, en concreto, acerca del terrorismo ETA. El Sr. Gromyko señaló que la URSS condena todas las formas y manifestaciones de terrorismo. "El terrorismo es algo ajeno a nuestra ideología y a nuestra filosofía, por lo tanto nosotros condenamos cualquier tipo de terrorismo". No obstante no es la primera vez que hablamos sobre este tema.

La séptima pregunta la realizó el Sr. Laborde. El corresponsal de Televisión española en Bruselas indicó que hace tres años en la capital belga el Sr. Gromyko sólo reconoció como comunismo al comunismo de Marx, Engels y Lenin, y por lo tanto cuál era su postura en la actualidad acerca del eurocomunismo. El Sr. Gromyko señaló que quería confirmar lo ya mencionado en Bruselas. La Unión Soviética, dijo, le gusta mantener una política consecuente tanto en los temas políticos como filosóficos, por lo que su postura no ha variado sobre este tema.